

校長室だより

うんとこしょ  
どっこいしょ

第110号 令和7年1月24日  
渋谷区立原宿外苑中学校長 駒崎 彰一

## NAMIKI FES 2024 なみき祭(展示発表の部) 多くの参観ありがとうございました

参観いただいた皆様のご感想・ご意見を全文掲載します

前日の夜や、当日の早朝に公開の機会を設けて下さり、感謝しております。明日の早朝も寒いようなので、先生方、お身体ご自愛ください。一年生の時に、三年生の作品を拝見して、三年生になったら、こんなふうに見えるのかな？と心配しておりましたが、何とかできていたので、成長を感じました。

早朝や夜間まで鑑賞時間を設けて頂きありがとうございます。また日々のご指導ありがとうございます。

絵画に書道に裁縫に工作など、素敵な作品展示をコンパクトにまとめられていて見やすかったです。

和紙のランプの大作、温もりも感じましたし、紙漉きの一つの授業からここまでになるとは思いませんでした。様々な体験企画にも感謝です。

子供達はまだ気づいていないと思いますが、ここまで素敵な体験が授業でできるのは原外だけだと思います。引き続きご指導よろしくお願ひいたします。

初めてなみき祭をみましたが、それぞれの学年が取り組んでいる事柄がみられてよかった。上手な作品は目をみはりましたが、にがてな生徒たちも真剣に取り組んだ後が見られて良かった。

作品など素晴らしい出来映えのものが多く良かったです。副校長先生の作品もとても素晴らしかったです！

今年も生徒や先生方の素晴らしい作品が並び、圧巻でした。修学旅行のファイルは思い出にも残り、作品にもなり、とても良いなと思いました。来年もぜひお願いします。

入ってすぐのバレーボールの研究はとても興味深かったです。最近チームにアナリストが在籍し様々な競技でデータを分析して試合や練習に活用されており、早いうちからデータ分析にも興味を持つことでさらに楽しくなり技術も向上するのではないかと思いました。一つのものごとは沢山の事と結びついているというこのような学びが私の学生時代にもあれば、苦手な教科にももっと興味があったのではないかとすらやましくなりました(言い訳)。

作品のコメントを読んでいると、学校外でも色々なことに挑戦している生徒が多いんだなと感じました。我が子にも学校内外で色々な経験をさせてやりたいなと思いました。

私も勉強になりました。ありがとうございました。

初めてのなみき祭を鑑賞しましたが、どれもとてもクオリティが高かったのには驚きました。特に和紙を作って球体を作りあげ、生花と融合して圧巻でした。

日頃、子ども達が学校で楽しく頑張っている様子が作品1つ1つから感じる事が出来ました。学校公開も同時にして頂き授業も参観出来て良かったです。またなみき祭を合唱の部と展示の部に分けて下さっているのでどちらもゆっくり参観出来るので今後も継続して頂きたいと思います。

正面に展示されている全校合作の越前和紙が原外の温かい雰囲気象徴しているようでとても素敵でした。先生方や職員の方々PTAの役員の方々、いつもありがとうございます。

見応えのある展示ばかりでした。ありがとうございました。

見やすく展示されていました。最後のなみき祭、ありがとうございました。

ユーモアな作品が沢山あり、とても面白かったです！！

学年それぞれの今にしかできない表現、綺麗に展示してくださりゆっくり味わえました。素晴らしかったです。さすがに副校長先生の作品も見応えがあり、とても素敵でした。

様々な作品を今回もきれいに飾っていただいた皆様方、観覧させていただき、ありがとうございました。大きな作品があり美しさとともに驚きました。

大物展示や、デジタル展示、演出まであり見応えありました。どの様に伝えるかが考えられた展示会だったとおもいます。

早朝参観では校長先生、副校長先生、朝早くからありがとうございました。生徒たちの素晴らしい作品に感動です。全員で作成した和紙作品も素敵でした！

とても良かったです！

全て力作で見応えありました。早朝時間帯を設定いただいたおかげで拝観することができました。先生方には早朝から対応いただき、誠にありがとうございました。

初めてのなみき祭(展示発表の部)どの学年も素晴らしい作品でした。ありがとうございました。

学年、クラスごとにまとめて展示されていたので見やすかったです。会場中央の和紙の演出が素敵でした。子供の活動を直接見られる機会は非常に貴重です。先生方、PTA をはじめとする関係者の皆様のご努力に感謝申し上げます。

展示は素晴らしかったです。寒い中の設営など、ありがとうございました。英語の授業では、すでに過去分詞という言葉も使って学習しており、驚きました。

力作揃いで見応えがありました。こういうのが苦手な我が子でしたが、なんとか頑張って提出していることがわかり、成長を感じました。

いつもお世話になっております。皆の頑張りの成果を拝見できてよかったです。引き続きよろしく願いいたします。

素晴らしい展示でした。他の学年の作品も見られて、年齢にあった取り組みを感じることができました。

今日は皆さんの日頃の作品を見る事が出来て良かったです。全校生徒で作り上げた越前和紙の大作も素敵でした。

とても見ごたえのある展覧会でした。各学年の日々の活動が垣間見ることができました。どの作品も、伸び伸びした自由さを感じられ、先生方が個性を大事にして伸ばしていただいているのだろうなと感じました。

また、副校長先生の作品凄かったです！！娘がワークショップして欲しくて言っていました。

連携授業をさせて頂いた外部の者です。改めて書写会で書かれた3年生の作品を見て皆さん上手で素晴らしい作品だなと感じました。また、他の作品や企画を拝見しましたが、それぞれの取り組みがとても面白く、分野はどれも違えどすべてが完成度の高い作品ばかりで驚かされました。中学校の取り組みが学生の質を高めているのだと思います。来年も楽しみにしております。お誘い有難うございました。

毎年楽しみにしており、今年も素晴らしい展覧会でした。夜遅く、そして早朝から、我々保護者の生活時間を想ってご対応いただきまして、心より御礼申し上げます。

今年は朝7時に参りましたが、会場はすっかり温かく、校長先生・副校長先生と越前和紙の大玉を、会場を暗くして鑑賞することができ、感慨一入でした。副校長先生のジオラマ、鳥山明さんへの想いなど、朝から心温まる時間をありがとうございます。

運動会や合唱コンクールもそうですが、これで3年終わりかと思うと、とても寂しい気持ちで一杯です。来年は大玉も進化して、益々楽しい展覧会でありますように、心より祈念しております！

どの作品も素晴らしく楽しく拝見しました。娘が力を入れていたと言っていた作品が選ばれず展示されなかったと悔しがっていたものがあったので、選ばれた作品がどんなものか興味があったのですが、やはり選ばれただけあって工夫がされていて個

性的でさすがだなと感心しました。  
各学年、素敵な作品でした。中学校最後も素敵な思い出になりました。

English haiku is amazing!  
英語の詩と絵の展示が興味深かったです。英語を本格的に学び始めてから1年で、素晴らしい英文詩が書けるようになりました。ご指導ありがとうございます。

見応えのある作品ばかりでした。

素晴らしい作品ばかりでとても見ごたえがありました。

普通の授業でも高度な学習をしていただいているのだなと感謝いたします。そのなかでも個性が出ていて面白かったです。共同作品の和紙はとても美しかったです。途中で明かりを落としてくださったので幻想的な美しさもみられてよかったです。ひとりひとりの作品をみるには時間がたりない！と思いましたが、金曜日の夜や土曜日の早朝も公開してくださってありがたかったです。楽しいひとときを過ごしました。ありがとうございました。

和紙の作品のライトアップはとても素敵でした！  
今年も色々な展示が多数あり、見ごたえがありました。日々の学びを目にすることができ、嬉しく思います。

和紙のオブジェが圧巻でした。紙漉きがこうして活かされるという流れも非常によかったです。

色々な教科の作品があり、とても楽しいです。  
紙すき体験した後も作品として残っていたのは、とても素晴らしいと思います。何度も味わえる作品展そんな感じがしました。そして三年間の成長も見られて嬉しいです。ワンパターン(伝統)あり、新しい試みありなところも良いです。

今年も早朝の部に参観させていただきました。校長先生、副校長先生が出迎えてくださって、作品についてお話しさせていただいたのも特別な思い出となりました。みんなで和紙を漉き、仕上げた大きな作品が美しいあかりに灯され、とてもキレイでした！息子の力作も自分らしくどんな分野も楽しんでいる姿勢がまさに、やっちゃん原外精神で明るく強く前向きにしっかり息づいているなど嬉しく思いました。ありがとうございました。

中央の和紙と竹で出来たらモニュメント、独特の温かさがあった素敵でした。また本もいただけて嬉しかったです。あまり校舎内に入る機会が無いので、良い経験をさせていただきました。  
とても楽しめました。

とても楽しく参観させて頂きました。  
どの作品も素敵でしたが、特に3年生のおぼんの絵が、みんなそれぞれの個性が出ていて印象に残りました。

学校公開の日に作品がたくさん見れるのは一石二鳥でありたいです。生徒たちの準備、PTAの皆様の運営のおかげもありスムーズに観覧、授業の見学もできました。ありがとうございました。

生徒さんや先生達が、頑張って作りあげた個性ある作品を見る事が出来、嬉しかったです。  
入り口に飾られている生花がとても華やかで癒されました。  
また来年を楽しみにしております。ありがとうございました。

小学5年生の娘と一緒に参観しました。小学生とは違う完成度に魅せられておりました。また、今から入部する部活に迷っているので部活動の作品も見ることができ、よい時間となりました。ありがとうございました。

生徒達の作品が沢山見られて良かったです。見やすく展示されていたと思います。3年生が修学旅行に関連した作品を沢山見られて思い出になるだろうなと思いました。中央の和紙作りのモニュメントが、会場を暗くした時にとても良かったです。子供に聞いた所、和紙体験の紙が使われているとの事で感心しました。先生方が色々子供達のために頑張っていただいている、ありがとうございました。

今年も夜・早朝枠を作ってくださいありがとうございます。この時間には行っていませんが、このような柔軟な取り組みにとっても感動しています。今年も盛りだくさんで楽しい展示でした。じっくり観たいと思って向かいましたが、時間が足りずに最後は流し見になってしまい残念でした。(時間配分を間違えた自分のせいですが、もう少し観覧時間が長いと嬉しいです…)

絵でも工作でも手芸でも習字でも、上手い下手はあるけど、気持ちがこもっている作品はグッとくるので、苦手な分野でも楽しんで取り組んで欲しいなと思いました。

2年生の今年の一字は昨年もとても面白いと思いましたが、今年もそれぞれの選んだ理由と併せてとても興味深く楽しみました。一字も習字も、羨ましくなるくらい上手な作品にとっても感心しました。あんな字を書きたい、あんな字を書けたら楽しいだろうと何度も眺めました。3年生のお盆も個性が出て面白かったです。駆け足でみましたが、楽しいパワーを感じました。

それぞれの学年の活動を活かして、工夫の凝らされた展示だったと思います。制服の交換会もありがたかったです！

初めて夜の部を鑑賞させて頂きました。大きな球体の灯りがとても優しく、都合で限られた時間の中でしたが、ゆったりとした気持ちで楽しませて頂きました。作品からみなさんの一生懸命な姿が目に見えてきました。素敵な時間をありがとうございました。

他の学年の作品も見ることができ、とても楽しめました。越前和紙の作品の演出も素敵でした。ありがとうございました。一つ気になることがあるとすると、冬の体育館がとても寒く、受付をしてくださっている係の方に申し訳なく思いました。

みんな頑張っていて微笑ましかったです。修学旅行のビデオが止まっていたのが残念でした。子どもたちの普段の学習成果が見られてとても良かった。完成度の高い作品が多く、素晴らしい作品展でした。ありがとうございました。

どの作品も素晴らしく、本年度も楽しみながら観覧させていただきました。3年生の修学旅行の作品ですが、来年度は高知なのでどの様になるのか？気になります。来年も楽しみにしています。学年ごとに作品を分けていただけたらなお見やすいと感じました。

各学年各教科見応えがあり、とてもおもしろく、学校公開と同時開催なものよかったです。所々、これは何年生？何組？とわかりにくいところがあったので、改善されると嬉しいです。

タイトルとかもう少し大きくてもよろしいかと。なぜやったか目的もあると嬉しいです。

展示数も多く、搬入準備などたいへんだと思いますが、作品に名前のないものがあったり、どういう授業内容での作品なのか分かりづらいものもあったので、事前のチェックや、作品についての詳しい表示があるとより楽しめるのではないかと思います。

グループ作業や家庭科などどんな風に作っていたかの動画などがあると良かったです。自由研究が面白かったです。1年の間にたくさん成果を残すことができ、チャンスを頂けていることがありがたく感じます。

作品の展示の手法については、まだまだ進化の余地があると感じています。さらに進化を目指していきたいと思います。

和紙の球体を遠目でしか見てなかったのもっと近くでじっくり見たかったと後悔しています。しばらくどこかに展示されませんか？球体のこの先も気になります。

「廃棄」か「移設展示」かの検討中です・・・サイズが大きすぎて、そのままでは体育館から出ない状況です。運搬の方法も・・・。